

EDITO**Face à la nouvelle carte intercommunale, accompagnons le changement !**

Réduction de 40 % du nombre des communautés, déploiement d'une centaine de projets d'intercommunalités à plus de 50 communes, création de nouvelles communautés urbaines et d'agglomération... Bien- sûr, la nouvelle carte dessinée par les SDCI est loin d'être figée ; la balle est désormais dans le camp des conseils municipaux qui doivent délibérer sur les arrêtés de périmètre. Pour autant, à quelques exceptions notables près, l'attitude plutôt volontariste des Préfets, le relatif consensus dans lequel les discussions se sont engagées entre les élus, laissent présager d'un niveau d'exécution important des projets esquissés.

Inévitablement, ces évolutions de la carte communautaire vont lourdement affecter les directeurs généraux d'intercommunalité.

L'étude commanditée par l'ADGCF au sociologue David Guéranger et dédiée aux trajectoires et aux pratiques professionnelles des directeurs généraux d'intercommunalité tombe à point nommé : elle propose en effet une mise en perspective inédite sur l'évolution du métier de DG de communauté, à un moment où l'intercommunalité change une nouvelle fois d'échelle et renforce ses compétences. Diffusée à tous les adhérents de l'association en mai prochain, gageons qu'elle contribuera à mieux valoriser nos savoir- être et savoir- faire, et spécificités et, tout particulièrement, à illustrer notre aptitude au changement et à résoudre les équations posées aujourd'hui par la mise en œuvre de politiques publiques multi- territorialisées.



Pascal FORTOUL Président de l'ADGCF

SUR VOTRE AGENDA

- **Tourisme et intercommunalité : entre opportunités et incertitudes**

La loi NOTRe prévoit le transfert obligatoire de la compétence « promotion du tourisme » aux intercommunalités. L'idée est, selon le législateur, de rationaliser la gestion de la compétence à l'échelle intercommunale en favorisant la mutualisation des moyens. Dans ce contexte, certaines incertitudes subsistent face à la mise en œuvre de ces dispositions législatives avant le 1er janvier 2017.

Mardi 17 Mai - 9h-12h
Communauté de communes Cœur Côte Fleurie
12 rue Robert Fossorier 14803 Deauville
Contact : katia.paulin@adgcf.fr

- **Réunion régionale Rhône- Alpes- Auvergne**

Réforme du code des marchés publics et nouvelle compétence promotion touristique

Mardi 10 mai 2016
Cabinet FIDAL
18 rue Félix Mangin - Lyon 9ème

[Information et Inscription](#)

VIE DE L'ASSOCIATION**Compte rendu du Bureau élargi du 11 mars 2016**

Retrouvez le compte rendu du Bureau élargi du 11 mars dernier

Au sommaire :

- La 9ème édition des Universités d'Eté 2016 « Comment manager des territoires sans frontière ? »
- Un retour sur l'audition de l'ADGCF par le CSFPT
- La stratégie de communication de l'association
- Les études & publications programmées en 2016
- Un retour sur la vie en région
- L'État des adhésions 2016

[Lire la suite...](#)

- **Construire ensemble de nouvelles dynamiques pour tous les territoires**

La CoTITA Centre- Est vous invite pour son assemblée plénière 2016 à une demi- journée d'échanges et de débats « **Construire ensemble de nouvelles dynamiques pour tous les territoires** » en présence de représentants du CGET, de Tony Bernard président du parc naturel régional du Livradois Forez, de Daniel Béhar, géographe et professeur à l'institut d'urbanisme de Paris et de Guy Lévi, secrétaire général pour l'action régionale Auvergne- Rhône- Alpes.

Jeudi 26 mai 2016, à partir de 9h, à l'amphi Bron du Cerema Centre- Est, cité des mobilités, 25 avenue François Mitterrand à Bron

Programme détaillé et un bulletin d'inscription sur le site de la [CoTITA Centre- Est](#).

LE CHIFFRE DU MOIS

Seulement 12% des DGS de villes de + de 40 000 habitants sont des femmes
Source : *Enquête CNFPT du 18 avril 2016*

PORTRAIT

Portrait de Laurent Rey, DGS mutualisé de la ville et de la communauté de communes du Pays de Lourdes (18 communes –20830 habitants)



[Lire la suite...](#)

INTERVIEW

Interview de David Guéranger, auteur du rapport « Le DGS de communauté, trajectoires et pratiques professionnelles », chercheur au LATTs (Laboratoire Techniques, territoires et sociétés, université Paris- Est Marne- la- Vallée) et maître de conférences de l'École des Ponts.

[Lire la suite...](#)

ESPACE PARTENAIRES

Sémaphores

Notre conviction : la fonction RH, au cœur de la transformation à l'œuvre dans les collectivités territoriales.



Alors que la réforme territoriale se met dorénavant en œuvre, SEMAPHORES et CEGID Public se sont associés pour interroger un échantillon de Directeurs Généraux de Collectivités sur les enjeux de la fonction RH, la place de cette fonction dans les collectivités territoriales et les chantiers prioritaires en cours et à venir qui la concernent. Les résultats de cette enquête (réalisée sur trois jours par contact direct auprès des décideurs que sont les DG) sont aujourd'hui disponibles : la fonction RH y apparaît centrale, non plus cantonnée à un rôle d'outillage, mais dorénavant partie prenante du pilotage stratégique de la collectivité.

[Pour prendre connaissance de l'étude...](#)

LLC Avocats

Profiter de la Loi NOTRE pour construire la compétence tourisme

6 questions à François Victor, directeur associé du cabinet Horwath HTL, cabinet de conseil en tourisme, loisir et hôtellerie et Maxime SENO du Groupe LLC Avocats.



[Lire la suite...](#)

ENGIE

Des économies significatives avec les tarifs bleus d'électricité

En électricité, si la fin des tarifs réglementés porte sur les tarifs jaunes et verts, les tarifs bleus peuvent demeurer au tarif réglementé. Mais ces derniers concernant l'essentiel de nos bâtiments et de notre éclairage publics, ils peuvent générer des gains significatifs lorsqu'ils sont mis en consultation.



L'objet de la brochure réalisée conjointement par l'ADGCF et le SNDGCT, avec ENGIE, est non seulement d'apporter la preuve de ces économies mais aussi de rassurer et d'informer sur le volet « administratif » de la consultation. Définir un périmètre, recueillir les données nécessaires à la rédaction du cahier des charges est plus simple qu'il n'y paraît. Alors, pourquoi se priver d'économies lorsque les recettes se font rares ?

La mise en concurrence des tarifs bleus peut se faire de façon spécifique, sans plus tarder ; elle peut aussi constituer un lot spécifique dans une consultation qui intégrerait d'autres tarifs. Au-delà de la seule fourniture d'électricité, d'autres leviers peuvent être activés pour enrichir la palette des actions à mener en faveur de la maîtrise de l'énergie et des économies d'énergie.



[Téléchargez la brochure](#) (pdf, 830 Ko)

APPEL À TÉMOIGNAGES

Profession urbaniste dans les communautés : appel à témoignages

L'essor des PLUi invite l'AdCF à conduire une réflexion active sur la place et les enjeux de la profession d'urbaniste au sein des communautés. Elle lance un appel à témoignages auprès de ses adhérents pour mesurer les éventuelles difficultés de recrutement ou d'organisation de services d'urbanisme avec une attention particulière portée sur les profils, missions et compétences de ces professionnels.

[Lire la suite...](#)

Retrouvez toute l'actualité de l'Association sur notre site internet www.adgcf.fr

La lettre d'information de l'ADGCF - [Vous désabonner](#)